

## WITTELSHEIM

D'argent à la lettre majuscule W de sable brochante sur le fût d'une crosse de même.

Wittelsheim possédait ces armoiries dès la fin du XVII<sup>e</sup> siècle. La lettre W est l'initiale du nom du village, la crosse dérive peut-être du blason de l'évêché de Bâle - celui-ci portait « d'argent à l'étui de crosse de gueules » - et indiquerait l'appartenance de Wittelsheim à cet évêché qui l'acquit de la famille d'Asuel en 1479.

Le village qui apparaît en 1183 sous la dénomination « Witolsheim » fut tenu en fief de l'évêché de 1497 à 1573 par les Masevaux, de 1573 à 1756 par les Hagenbach et de 1756 à la Révolution par les Rinck de Baldenstein. L'église est dédiée à saint Michel.

La commune est titulaire des croix de guerre 1914-1918 (J.O. du 2 février 1923, p. 1105) et 1939-1945 (décision nº 80 du 11 novembre 1948).

Sources : Arm.~gén., p. 373, nº 395; Ch. Sauter, Wittelsheim~de~Jules~César~a~Charles~de~Gaulle, Colmar, 1974, p. 64.